



Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.  
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

Un an, \$1 Rédacteur : FIRMIN H. PROULX — Gérant : HECTOR A. PROULX Un an, \$1

### Gazette des Campagnes

PUBLIÉE À SAINTE-ANNE DE LA POCAITIÈRE, P. Q.

#### SOMMAIRE :

*Revue de la semaine :* L'orphelinat de Notre-Dame de Montfort. — Mort de l'honorable M. H. Mercier, ex-premier ministre de la province de Québec. — Mort de M. l'abbé J. E. Charlesbois, directeur de l'École d'Agriculture de l'Assomption. — La législature provinciale. — Convention des membres de la Société d'industrie laitière de la province de Québec.

*Causerie agricole :* La taille des arbres fruitiers.

*Sujets divers :* Les mauvais pâturages. — Avantage de l'économie sur une ferme. — Le beurre canadien de beurrier. — Outillage et instruments agricoles.

*Choses et autres :* La tenue d'une ferme. — La culture perfectionnée.

*Recette :* Mastic indestructible.

#### REVUE DE LA SEMAINE

*L'orphelinat agricole de Notre-Dame de Montfort.*  
— L'inauguration d'un nouveau chemin de fer de Saint-Sauveur à Montfort, canton de Wentworth, dans le diocèse d'Ottawa, a donné lieu à des manifestations publiques tout à fait favorables à l'œuvre de la colonisation et de l'agriculture. De plus, ce qui est d'une égale importance, cette fête était de

nature à réjouir grandement les colons qu'un chemin de fer rapprochait davantage les uns et les autres, et a mis de nouveau en évidence l'œuvre si utile du premier orphelinat agricole établi dans la province de Québec.

Ce que les cultivateurs ont remarqué à cet orphelinat agricole en fait de culture jardinière, ainsi que pour tous les métiers et les industries agricoles de toutes sortes qui s'y pratiquent n'était qu'un avant goût des prodiges admirables de grande culture réalisés par ces religieux sur leur ferme-école, éloignée cependant de 20 milles de l'orphelinat agricole proprement dit et que le chemin de fer rapprochera au printemps prochain. Les visiteurs n'ont pu se rendre jusque là ; mais des agriculteurs entendus rapportent que là, à la ferme-modèle attachée à l'orphelinat, le sol y a été bouleversé et admirablement bien travaillé, donnant lieu à une végétation magnifique se mêlant aux teintes sombres des rochers. Des chemins d'un fini et d'une netteté remarquables parcourent cette ferme en tous sens, au point de vue le plus économique et le plus rapide, quant au service et à la circulation des attelages.

Les visiteurs qui s'y entendent en agriculture, ont donc pu rendre un excellent témoignage en

CONVENU TOUJOURS GÉNÉRAL DE QUÉBEC